

Diario de Burgos

Año LI. Núm. 15.573 • Teléfono 2015 • Apartado 46 • Jueves 24 de Abril de 1941

La entrevista de Viena sólo
fue un cambio de impresiones

Los problemas de los Balcanes
están siendo estudiados

Berlín. — Las entrevistas del Conde Ciano y von Ribbentrop en Viena no han tenido por objeto llegar a un acuerdo definitivo sobre los problemas territoriales planteados por la derrota de Yugoslavia y la creación del nuevo Estado croata, sino que han revestido un carácter más bien preliminar, como todo cambio de impresiones. Esta es la declaración que ha hecho el portavoz oficial de la Wilhelmstrasse al comentar en la Conferencia de Prensa la reciente visita del ministro de Relaciones Exteriores a la antigua capital austriaca, donde fué recibido por el Führer.

“Los Balcanes —agregó— constituyen una de las regiones de Europa donde más difícil resulta el trazado de fronteras. Es lógico y natural que los diferentes vecinos del desaparecido Estado yugoeslavo tengan conceptos propios acerca del nuevo orden que debe instaurarse en esa parte del Continente; pero todo lo que se puede decir por ahora es que Alemania e Italia estudian de un modo objetivo todos los problemas planteados. Las fronteras de las zonas de ocupación corresponderán, sin duda, en líneas generales, al futuro trazado de los límites en el Sureste, pero no prejuzgan en modo alguno la delimitación definitiva.”—Efe.

Los Ejércitos griegos del Epiro y Macedonia CAPITULAN

El armisticio, que afecta a diez o doce divisiones, quedó firmado ayer tarde

COMO SE EFECTUO LA CAPITULACION

Zona de operaciones.—“Los ejércitos griegos del Epiro y Macedonia se han rendido sin condiciones a las 21 horas del día 22 —según informa la Agencia Stefani—. Una delegación griega, compuesta por un coronel de Estado Mayor y otros dos jefes militares, que enarbolaba bandera blanca, se presentó en los puestos avanzados de una división italiana que opera en el Epiro central para parlamentar con el mando italiano.

Los delegados griegos fueron acompañados por oficiales italianos hasta el puesto de mando italiano, al que anunciaron una capitulación sin condiciones de los dos Ejércitos griegos.—Efe.

ESTABAN CERCADAS LAS TROPAS QUE SE HAN RENDIDO

Berlín.—El alto mando alemán publica el siguiente comunicado extraordinario:

“A consecuencia de los ataques efectuados por las tropas alemanas contra el flanco del Ejército griego del Norte, nuestro duodécimo Ejército ha recibido ofrecimientos de capitulación local y peticiones de armisticio. Por otra parte, una delegación militar helénica ha ofrecido deponer las armas en el Epiro al mando del undécimo Ejército italiano.

Así, pues, se han rendido las fuerzas griegas del Epiro y Macedonia, cercadas por las tropas italianas al Norte y por los contin-

gentes alemanes al Este. Las condiciones de la capitulación han sido concertadas entre el alto mando aliado y el Estado Mayor griego.”—Efe.

EL FIN DE UNA DOLOROSA EPOPEYA

Berlín.—Con la capitulación de los ejércitos griegos del Epiro y Macedonia se pone fin a una dolorosa epopeya que duraba desde hacía varios meses en Grecia del Norte, según comunica la Agencia D. N. B.

Los griegos, y especialmente los combatientes, sienten alegría y alivio ante la noticia de que está llegando a su término la guerra sin solución que emprendieron a sueldo de Inglaterra. Esta atmósfera que reina en Grecia explica perfectamente la actitud de la población frente al ejército alemán. El soldado griego ha aprendido a admirar a las tropas del Reich.

Las palabras pronunciadas por

la delegación militar alemana al firmar el armisticio dicen: “Lamentamos la evolución de los acontecimientos en Grecia, pero respetamos la lucha valerosa del Ejército griego”, que ha producido gran impresión.

Durante las conversaciones sostenidas en el cuartel general griego sobre las condiciones de la capitulación, el edificio se encontraba lleno de soldados griegos, que esperaban con impaciencia el resultado. Por su parte, la población también mostraba impaciencia por recibir noticias acerca del cese de las hostilidades en Grecia septentrional. Una alegría general se apoderó de todos al conocer el resultado. La multitud saludó cordialmente a los oficiales alemanes cuando salieron del Cuartel general y se oyeron vivas a Hitler.

LONDRES CONFIRMA LA CAPITULACION

Londres. — La situación de los

Ejércitos griegos del Epiro y Macedonia ha sido confirmada esta tarde en Londres, donde los informes oficiales declaraban que dichas fuerzas habían quedado aisladas de sus tropas de apoyo y de sus bases principales de aprovisionamiento, al replegarse de Albania. Las últimas noticias añadían que era poco probable que pudiesen continuar su retirada organizadamente.

En los círculos oficiales se afirma que el grueso del Ejército griego ocupa las nuevas posiciones señaladas y combate heroicamente junto a las fuerzas británicas.

SE ESTA PRODUCIENDO UN SEGUNDO DUNKERQUE

Berlín.—En los medios competentes de la capital del Reich se ha declarado hoy ante los repre-

(Pasa a segunda página)

Se pide el reclutamiento de dos millones de hombres en la India

La Embajada de los Estados Unidos, con destrozos en un bombardeo

EL PERSONAL DIPLOMATICO DE LA LEGACION SUIZA EN LONDRES HA DIMITIDO

Vichy.—Una gran parte del personal diplomático de la Legación suiza en Londres ha presentado la dimisión

por no poder resistir la intensidad de los ataques aéreos alemanes, según comunican de Berna.—Efe.

BARCOS ATACADOS POR LA AVIACION INGLESA

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire: “Durante la pasada jornada los aparatos del servicio de bombardeo atacaron a muy escasa altura a un barco de 2.000 toneladas pesadamente cargado, cuando navegaba frente a la costa noruega. El transporte fué alcanzado de lleno y al retirarse los aviones quedaba envuelto en una espesa columna de vapor y humo. Un dragaminas fué también alcanzado y se le ocasionaron averías de consideración.

En la noche del martes al miércoles los aparatos de los servicios costeros y de bombardeo atacaron nuevamente Brest, donde aun se encuentran los cruceros “Scharnhorst” y “Gneisenau”. Las bombas fueron arrojadas sobre los objetivos designados previamente.

De todas estas operaciones falta un aparato propio.”—Efe.

INCENDIOS Y DAÑOS EN UNA CIUDAD INGLESA

Londres.—Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior: “Durante la noche pasada la aviación enemiga concentró principalmente sus ataques sobre una ciudad del Suroeste de Inglaterra, donde se produjeron muchos incendios y hubo grandes daños. Aun no se conoce con exactitud el número de víctimas. También fueron bombardeados otros puntos del país y algunas poblaciones del Noroeste de Escocia, pero estos ataques no ocasionaron daños de importancia. Hubo, sin embargo, algunos muertos.

DESTROZOS EN LA EMBAJADA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Londres.—Algunas ventanas de la Embajada de los Estados Unidos fueron destrozadas por una bomba en el último ataque sobre Londres. Bombas incendiarias que cayeron en el tejado fueron rápidamente apagadas. El embajador, Winat, se encontraba en la casa cuando se produjo el bombardeo.

Londres.—Además de la Embajada de los Estados Unidos, la Catedral de San Jorge y un gran almacén comercial sufrieron daños de mayor o menor importancia en el último ataque de la aviación alemana.—Efe.

DEBEN RECLUTARSE DOS MILLONES DE INDIOS

Nueva York.—En el Parlamento británico el diputado conservador Winterton reclamó el reclutamiento de dos millones de hombres en la India inglesa y dijo que este país sólo ha enviado hasta ahora al extranjero 600.000 hombres.

El diputado laborista Wegewood declaró que la India debería ser liberada si Inglaterra perdiera la guerra, pero que, en caso contrario, debería entrar a formar parte de la Federación anglo-americana.—Efe.

FRACASAN NUEVOS ATAQUES BRITANICOS

Berlín.—Las avanzadillas alemanas han capturado varias ametralladoras y algunos prisioneros en los alrededores de Sollum, según informa un comunicado oficial. Añade que las fuerzas germano-italianas siguen desplegando intensa actividad en Africa del norte.—Efe.

Londres.—En los centros militares autorizados de Londres se ha declarado hoy:

“Ya es posible informar verdaderamente sobre el desembarco británico en Bardia. En la noche del 19 al 20 de Abril, una formación británica, provista de material especial para demoliciones fué desembarcada cerca de la ciudad. Tenía por misión destruir un importante puente y un depósito de reservas y causar los mayores daños

a las piezas de defensa costera. El puente fué volado y el depósito quedó ardiendo. Cuatro cañones costeros fueron inutilizados. Los italianos afirman haber capturado a todo el grupo encargado de esta misión, pero la verdad es que la mayor parte de sus componentes regresaron a sus bases. Faltan 60 hombres que no pudieron rembarcar y que el enemigo afirma haber cogido prisioneros.”—Efe.

DARLAN, a París

Vichy.—El almirante Darlan, vicepresidente del Consejo francés, ha salido hacia París, donde celebrará nuevas e importantes conferencias con las autoridades alemanas y con los representantes de la Administración nacional.

El Rey, el Príncipe y el Gobierno de Grecia abandonan Atenas

Se han instalado en Creta

AYER ERA EL SANTO DEL REY

Atenas.—Todos los periódicos griegos expresan la adhesión del pueblo al Rey, con motivo del día de San Jorge, fiesta onomástica del soberano. Declaran, además, que la nación entera se muestra en estos días de prueba más unida que nunca en torno al trono.—Efe.

EL REY Y EL GOBIERNO GRIEGOS HAN SALIDO PARA CRETA

Nueva York.—El Rey y el Gobierno griegos han embarcado para Creta, según anuncia una información de Atenas que recoge la Prensa neoyorkina.

ATAQUES CONTRA LAS CARRETERAS POR DONDE SE RETIRAN LOS INGLESES

Berlín.—Oficiosamente se comunica que los aviones de combate alemanes han proseguido en Grecia sus continuos ataques contra las carreteras por donde se retiran las fuerzas inglesas.

En diversos puntos, los Stukas han destruido las escasas carreteras que se dirigen hacia el Sur, de manera que las columnas británicas se retiran desordenadamente.

Las tropas alemanas continúan con éxito su avance, y se han apoderado de un considerable botín, que los ingleses no han podido llevarse consigo, y que comprende, especialmente, cantidades muy importantes de municiones.

Las tropas australianas, que en unión de las neozelandesas, cubren la retirada de los ingleses, han sufrido pérdidas considerables. Han sido hechos prisioneros numerosos soldados neozelandeses.—Efe.

LA PROCLAMA DEL REY AL PUEBLO GRIEGO

Atenas.—He aquí el texto de la proclama dirigida por el Rey Jorge II al pueblo griego al salir para Creta: “Los crueles destinos de la guerra nos obligan hoy a mí, al heredero del trono y al Gobierno legítimo del país a abandonar Atenas y a trasladar la capital a Creta, desde donde podremos

seguir la lucha que la voluntad nacional y el deber de defender la independencia y la integridad territoriales nos impusieron. Después del ataque no provocado que sufrimos por parte de dos imperios, nuestro deseo y el del Gobierno y el pueblo reafirmado hasta ahora de múltiples formas, significaba la resistencia hasta el fin de las fuerzas helénicas, que a pesar de la desigualdad de condiciones, acentuada desde que los alemanes invadieron nuestro suelo, han combatido encarnizadamente con el apoyo de las tropas británicas, que acudieron a nuestro lado, que han luchado brillantemente y que siguen luchando en tierra griega por una causa justa. Nuestras tropas, agotadas tras seis meses de guerra victoriosa, pero dura, contra un enemigo mucho más fuerte, han escrito las páginas más gloriosas de nuestra historia militar y prosiguieron la resistencia frente a la ofensiva alemana con heroísmo inigualado. Ignoramos aún las razones concretas que han llevado a nuestro Ejército del Epiro a firmar un armisticio con el enemigo, sin darnos cuenta a nosotros, al generalísimo y al Gobierno; pero este hecho no compromete en absoluto la libre voluntad de la Nación, del Rey y del Gobierno, voluntad que se traduce en una continuación de la lucha con todas las fuerzas que nos quedan, a fin de salvaguardar los intereses de la Patria.

Obligados a trasladarnos a Creta para cumplir esta misión, proseguiremos, desde tierra libre de Grecia, la batalla contra el invasor hasta la victoria final, que compensará ampliamente los grandes sacrificios de la Nación. “Griegos: no os dejéis ganar por el desaliento en esta hora triste. Estaré siempre entre vosotros. Dios y la justicia de nuestra causa os ayudarán a llegar, por todos los medios, al triunfo definitivo, a pesar de las pruebas, dolores y peligros que hemos soportado en común y que tendremos que sufrir aún. Permaneced fieles a la idea de una Patria unida, indivisible y libre; fortaleced vuestra volun-

dad; oponed el orgullo helénico a la presión del enemigo y a sus ofrecimientos engañosos. Tened valor, y llegarán días mejores. “Viva la nación.”—Efe.

DICEN QUE LA CAPITULACION DEL EJERCITO NO TENDRA REPERCUSIONES EN EL RESTO DE LAS FUERZAS

El Cairo.—El alivio momentáneo de la presión alemana en Grecia ha permitido a los ingleses organizar sus nuevas posiciones, pero no durará mucho tiempo, según declaran los círculos próximos al cuartel general de El Cairo.

En los mismos medios se afirma que la capitulación del Ejército griego del Epiro y Macedonia no tendrá repercusiones en el resto de las fuerzas helénicas.—Efe.

EL REY JORGE Y SU GOBIERNO HAN LLEGADO A CRETA

Londres.—Radio Atenas comunica que el Rey Jorge y el Gobierno, griegos, han llegado a Creta.—Efe.

TAMBIEN SUDEROS SE DIRIGE AL PUEBLO

Atenas.—El presidente del Gobierno nacional griego, Suderos, ha dirigido al pueblo la siguiente proclama: “En este momento, al mismo tiempo penoso y magnífico, en el que salgo para Creta con el Rey heroico, digno símbolo de la gran lucha que la nación sostiene, tengo necesidad de decir que estoy verdaderamente orgulloso de este acto político y nacional que ilustra del modo más completo la indomable alma helénica y que proclama la firme resolución de todos nosotros de no someternos a los invasores.”—Efe.

NUEVO VICEJEFE INGLÉS DE LAS FUERZAS DEL ORIENTE MEDIO

Londres.—El teniente general sir Thomas Blamey, jefe de las fuerzas australianas del Oriente medio, ha sido nombrado vicejefe británico en la misma zona, con lo cual pasa a ser el inmediato colaborador de Wavell.

según la voluntad nacional y el deber de defender la independencia y la integridad territoriales nos impusieron. Después del ataque no provocado que sufrimos por parte de dos imperios, nuestro deseo y el del Gobierno y el pueblo reafirmado hasta ahora de múltiples formas, significaba la resistencia hasta el fin de las fuerzas helénicas, que a pesar de la desigualdad de condiciones, acentuada desde que los alemanes invadieron nuestro suelo, han combatido encarnizadamente con el apoyo de las tropas británicas, que acudieron a nuestro lado, que han luchado brillantemente y que siguen luchando en tierra griega por una causa justa. Nuestras tropas, agotadas tras seis meses de guerra victoriosa, pero dura, contra un enemigo mucho más fuerte, han escrito las páginas más gloriosas de nuestra historia militar y prosiguieron la resistencia frente a la ofensiva alemana con heroísmo inigualado. Ignoramos aún las razones concretas que han llevado a nuestro Ejército del Epiro a firmar un armisticio con el enemigo, sin darnos cuenta a nosotros, al generalísimo y al Gobierno; pero este hecho no compromete en absoluto la libre voluntad de la Nación, del Rey y del Gobierno, voluntad que se traduce en una continuación de la lucha con todas las fuerzas que nos quedan, a fin de salvaguardar los intereses de la Patria.

Obligados a trasladarnos a Creta para cumplir esta misión, proseguiremos, desde tierra libre de Grecia, la batalla contra el invasor hasta la victoria final, que compensará ampliamente los grandes sacrificios de la Nación. “Griegos: no os dejéis ganar por el desaliento en esta hora triste. Estaré siempre entre vosotros. Dios y la justicia de nuestra causa os ayudarán a llegar, por todos los medios, al triunfo definitivo, a pesar de las pruebas, dolores y peligros que hemos soportado en común y que tendremos que sufrir aún. Permaneced fieles a la idea de una Patria unida, indivisible y libre; fortaleced vuestra volun-

dad; oponed el orgullo helénico a la presión del enemigo y a sus ofrecimientos engañosos. Tened valor, y llegarán días mejores. “Viva la nación.”—Efe.

DICEN QUE LA CAPITULACION DEL EJERCITO NO TENDRA REPERCUSIONES EN EL RESTO DE LAS FUERZAS

El Cairo.—El alivio momentáneo de la presión alemana en Grecia ha permitido a los ingleses organizar sus nuevas posiciones, pero no durará mucho tiempo, según declaran los círculos próximos al cuartel general de El Cairo.

En los mismos medios se afirma que la capitulación del Ejército griego del Epiro y Macedonia no tendrá repercusiones en el resto de las fuerzas helénicas.—Efe.

EL REY JORGE Y SU GOBIERNO HAN LLEGADO A CRETA

Londres.—Radio Atenas comunica que el Rey Jorge y el Gobierno, griegos, han llegado a Creta.—Efe.

TAMBIEN SUDEROS SE DIRIGE AL PUEBLO

Atenas.—El presidente del Gobierno nacional griego, Suderos, ha dirigido al pueblo la siguiente proclama: “En este momento, al mismo tiempo penoso y magnífico, en el que salgo para Creta con el Rey heroico, digno símbolo de la gran lucha que la nación sostiene, tengo necesidad de decir que estoy verdaderamente orgulloso de este acto político y nacional que ilustra del modo más completo la indomable alma helénica y que proclama la firme resolución de todos nosotros de no someternos a los invasores.”—Efe.

NUEVO VICEJEFE INGLÉS DE LAS FUERZAS DEL ORIENTE MEDIO

Londres.—El teniente general sir Thomas Blamey, jefe de las fuerzas australianas del Oriente medio, ha sido nombrado vicejefe británico en la misma zona, con lo cual pasa a ser el inmediato colaborador de Wavell.

M.E.C.D. 2017

Los actos de hoy en homenaje a la Hispanidad revestirán singular esplendor

El P. Ferrano, Abad mitrado de Silos, representará al ministro de Asuntos Exteriores

El homenaje que hoy dedicarán los Jesuitas hispano-americanos a la España Imperial y Católica, revestirá caracteres de señalado acontecimiento en los fastos de la Hispanidad.

La fiesta, organizada con motivo del IV Centenario de la Compañía de Jesús, tendrá un carácter señaladamente solemne, al que contribuirán, como anunciábamos en días precedentes, destacadas personalidades hispano-americanas.

Las autoridades burgalesas, que, desde el primer instante, secundaron calurosamente la iniciativa de este homenaje a la Hispanidad, acudirán en bloque y el Ayuntamiento y la Diputación lo harán en Corporación.

Por lo que se refiere a personalidades madrileñas, los ministros de Asuntos Exteriores y de Educación Nacional han manifestado su más entusiasta adhesión a los actos que van a celebrarse, y su sentimiento por no poder concurrir a ellos personalmente, debido a sus ocupaciones.

Sin embargo, el ministro de Asuntos Exteriores, para mostrar su interés por las solemnidades que hoy han de celebrarse en Burgos, ha designado al R. P. Luciano Ferrano, abad mitrado de Silos, miembro del Consejo de la Hispanidad y académico de la de la Historia, para que en ellas le represente.

Por tanto, el ilustre abad, con su altísima personalidad científica, será el que, con su elocuencia característica, dará fin a la magna velada que se verificará en el Teatro a las siete de la tarde.

Dicha velada, será el broche solemne de la jornada, que, como hemos dicho, comenzará con una misa, a las once y media, en la iglesia de la Merced, ceremonia en la que actuarán PP. Jesuitas hispano-americanos y a la que asistirá nuestro Rvmo. Prelado, de medio pontifical.

Por especial concesión del doctor Castro, la misa será la de la Inmaculada Concepción, Patrona de América, y en ella la capilla de música del Colegio Máximo de Oña, bajo la dirección del R. P. Ignacio Prieto, interpretará la misa a tres voces graves, de Coicochea, "In honorem Inmaculatae, Conceptionis".

Así, pues, todos y cada uno de los actos que han de celebrarse justifican

el alto espíritu de las fiestas de homenaje a la Hispanidad y la expectativa que por concurrir a ellas existe en la ciudad.

Nota.—Aunque el acto es gratuito, sin embargo no podrán entrar al Teatro sin la entrada correspondiente. Hacemos saber a los lectores que los Padres Jesuitas se ven imposibilitados de atender a tanta petición de entradas, pues el Teatro está ya completamente ocupado.

El acto será radiado a toda España por Radio Castilla con retransmisión de Radio Nacional Madrid vía telefónica.

HABILITADOS, PAGADOS Y DEPOSITARIOS!

De los departamentos Ministeriales, Cabildos, Corporaciones provinciales y Municipales, antes de 30 de Junio próximo debéis formular certificación, según modelo oficial, acreditativa de los Subsidios Familiares pagados desde la implantación del Régimen hasta el 31 de Marzo próximo pasado, rubricada con el V.º B.º del oficial mayor, presidente o alcalde, o jefe provincial del servicio, según corresponde.

Posteriormente la Caja Nacional de Subsidios Familiares, os librará el importe de las liquidaciones aprobadas.

Sesión de la Permanente Municipal Diversas autorizaciones para ejecución de obras

A las siete menos diez comienza la sesión, bajo la presidencia del alcalde, don Florentino Martínez Mata. Asisten los señores Conde, Díaz Reig, Carazo y Delgado.

Orden del día

Se aprueba, una proposición de la Alcaldía sobre que se gratifique con 150 pesetas a cada uno de los guardias municipales y guardas de campo que han intervenido en la recogida y reparto de las hojas para la formación del Censo.

De Obras, se conceden diversas autorizaciones para ejecución de distintos trabajos de reforma en edificaciones y se concede permiso para construir en las Calzadas una casa de cinco plantas a don Saturnino García y a don Valentín García para derribar la número 8 de la calle de las Tenerías y construir otra de cuatro plantas para agregarla a la número 6.

De Sanidad, se autoriza la apertura de establecimientos por don Julián Martínez Olmos y don Paulino García de Tejada.

Aprobadas las cuentas y después de quedar enterada la Corporación de los partes diarios del Hospital de San Juan y Casa Refugio, se levanta la sesión. Son las siete en punto.

NOTAS MILITARES

MEDALLA DE SUFRIMIENTOS POR LA PATRIA

Se concede al soldado de Infantería del regimiento 22, don Buenaventura Bonet Torre y a los de Milicias de F. E. T. de Burgos don Juan Fontanet Villabuy y don Máximo Fernández Alonso.

En Berlin se estima que la campaña de los Balcanes ha terminado, en principio

(Viene de primera página)

de la palabra los tres firmantes. El general Jodl, en presencia de algunos altos jefes de los Estados Mayores, que habían estado presentes al acto, hizo mención de los soldados de los tres países que por su Patria y rindió homenaje a la bravura de los combatientes griegos. El general Ferrero se expresó en el mismo sentido y el nombre de sus soldados, estas palabras y el trato caballeroso a los prisioneros.

Según parece el Ejército griego mantenía en el Epiro y Macedonia diez o doce divisiones. Con respecto al contenido del armisticio se cree que los soldados griegos serán licenciados inmediatamente después del final de los combates en las regiones que se mencionan en detalle. Los oficiales helénicos conservarán sus espadas. El armisticio ha entrado en vigor a las seis de la tarde de hoy.

Con respecto a la personalidad del parlamentario alemán, general de artillería, Jodl, se sabe que es jefe del Estado Mayor del alto mando de las fuerzas alemanas y uno de los íntimos colaboradores del Führer, al lado del "feld-marschal" Keitel. Desde el comienzo de la guerra, Jodl, formó parte del séquito militar de Hitler, actualmente se encontraba en el Cuartel general del Führer, donde partió en avión para Grecia, con plenos poderes del jefe del Reich para concluir, en su nombre, un armisticio.

LA FIRMA DEL ARMISTICIO

Salónica.—A las 14,45 de hoy se ha efectuado la firma del armisticio entre los delegados de los altos mandos alemán e italiano por una parte, y el comandante jefe griego por la otra. El acto se celebró en Salónica, después de haber depuesto las armas, sin condiciones, el Ejército del Epiro y de la Macedonia.

De fuente alemana se informa que la firma del armisticio fué efectuada, en representación del Reich, por el general de artillería Jodl, y por lado italiano, por el teniente general Ferrero. Grecia estaba representada por el general Solakoglu, comandante general del Ejército helénico en el Epiro y la Macedonia.

Los delegados militares de los tres países se reunieron en una "villa" cercana a Salónica, que sirve de Cuartel general al mariscal List, donde también se habían celebrado poco antes las definitivas negociaciones que siguieron hoy al contacto preliminar que se estableció ayer en Larissa y Janina.

Después de la firma hicieron uso

de la palabra los tres firmantes. El general Jodl, en presencia de algunos altos jefes de los Estados Mayores, que habían estado presentes al acto, hizo mención de los soldados de los tres países que por su Patria y rindió homenaje a la bravura de los combatientes griegos. El general Ferrero se expresó en el mismo sentido y el nombre de sus soldados, estas palabras y el trato caballeroso a los prisioneros.

Según parece el Ejército griego mantenía en el Epiro y Macedonia diez o doce divisiones. Con respecto al contenido del armisticio se cree que los soldados griegos serán licenciados inmediatamente después del final de los combates en las regiones que se mencionan en detalle. Los oficiales helénicos conservarán sus espadas. El armisticio ha entrado en vigor a las seis de la tarde de hoy.

Con respecto a la personalidad del parlamentario alemán, general de artillería, Jodl, se sabe que es jefe del Estado Mayor del alto mando de las fuerzas alemanas y uno de los íntimos colaboradores del Führer, al lado del "feld-marschal" Keitel. Desde el comienzo de la guerra, Jodl, formó parte del séquito militar de Hitler, actualmente se encontraba en el Cuartel general del Führer, donde partió en avión para Grecia, con plenos poderes del jefe del Reich para concluir, en su nombre, un armisticio.

El general Jodl, que ha cumplido 50 años el 10 de Mayo, fecha en que se inició la ofensiva de Oeste, fué nombrado general de artillería (general de Cuerpo de Ejército) el 19 de Julio de 1941, por el Führer, en la memorable sesión del Reichstag, y cuando solamente era general de brigada.

Fiscalía provincial de Tasas

Por la policía de tráfico de la cuarta Subdivisión, fué intervenido el pasado día, un camión que sin los requisitos legales, transportaba 4.500 kilos de jabón, comerciados además abusivamente.

Del caso y circunstancias del hecho, se notificó a esta Fiscalía de Tasas, procediéndose por la misma actuado, a la formación del oportuno expediente y entrega de la mercancía decomisada, a la Delegación de Abastecimientos de esta plaza.

Para mayor rapidez y conveniencia de las actuaciones, se propuso a la autoridad correspondiente, la detención de los que transportaban la mercancía citada.

Por conocimiento y observación directa del personal de esta Fiscalía, se vino en comprobación de la venta que en condiciones ilegales de precio, se venía suministrando por algunos establecimientos del gremio, el pescado al público, acentuado tal abuso de manera más desconsiderada durante los pasados días de Semana Santa.

Con el fin de proceder dentro de los preceptos de la vigente Ley de Tasas y elevado el caso a conocimiento del Organismo Superior competente, se dispone por éste la formación de expedientes depurativos correspondientes, contra los que aprovechándose de tales circunstancias, tratan de dificultar la vida a todos, y en mayor grado a la clase necesitada, con la indirecta cooperación de aquellos, que teniendo experimental conocimiento del abuso, se limitan al comentario del caso, sin disponerse a cumplir el deber que como mejores patriotas les corresponde, y está así previsto y ordenado en la actual Ley de Tasas.

La Fiesta del Libro se conmemoró ayer brillantemente

Una solemne fiesta organizada por el S. F. U.

Organizados por la Jefatura Provincial del Sindicato Español Universitario y con la colaboración del profesorado del Instituto de Enseñanza Media, se celebraron en el día de ayer varios actos, para conmemorar la fiesta del Libro.

A las diez y media de la mañana, hubo una misa en la Iglesia de los Padres Carmelitas, con asistencia de todas las jerarquías del S. E. U., director y profesores del Instituto,

alcalde de la ciudad y otras personalidades, así como un gran número de estudiantes de ambos sexos.

A las once y media, en el "Coliseo Castilla", se celebró un acto de propaganda, dedicado a la conmemoración de la fiesta del Libro.

En el escenario, vistosamente adornado, se situó la presidencia que estaba compuesta por el jefe provincial del S. E. U., camarada Dancausa, director del Instituto don Modesto Díez del Corral, profesores señores Rámila y Díez de la Lastra y otras jerarquías del Sindicato Español Universitario.

Hizo uso de la palabra el delegado provincial de Prensa, Propaganda y Publicaciones del S. E. U., camarada Arrazola, que hizo una breve exposición acerca del significado de la fiesta del Libro.

Seguidamente, el profesor del Instituto don Ismael García Rámila, dió una conferencia sobre el proceso histórico del libro.

Después de la conferencia del señor Rámila, se procedió al reparto de libros a los estudiantes más aventajados y de más alto espíritu falangista.

Terminado el reparto de libros, se pasó por la pantalla un interesante documental y al final se cantó por todos los asistentes al acto el "Cara al Sol".

Por la noche, en la emisión de las diez de "Radio Castilla" hicieron uso de la palabra ante el micrófono, varios camaradas del S. E. U. sobre el significado de la fiesta que ayer conmemoraron los estudiantes de toda España.

Un crucero, torpedeado y hundido

Berlin.—La Agencia oficiosa alemana comunica que los aviones de bombardeo alemanes han atacado en el Mediterráneo dos destructores y un mercante armado británicos, que protegían un convoy.

En los vuelos de reconocimiento armado efectuados posteriormente, los aviadores alemanes pudieron comprobar que el convoy seguía su camino desde Malta a la zona oriental del Mediterráneo, sin el mercante armado y uno de los destructores.—Efe.

Londres.—Comunicado del Almirantazgo:

"El Consejo del Almirantazgo lamenta tener que anunciar que el crucero mercante armado "Rasputina" ha sido torpedeado y hundido. Se ha informado del hecho a los más próximos parientes de las víctimas".—Efe.

ANUNCIOS OFICIALES

Tranvías Eléctricos de Granada, S. A.

En los autos sobre suspensión de pagos de esta Sociedad que se tramita en el Juzgado número 1 de Granada, ha sido presentada por la Sociedad suspensa el convenio que ésta propone a sus acreedores y que fué aprobado en la Junta General Extraordinaria de Accionistas el día 16 de Noviembre de 1940.

De acuerdo con los Edictos publicados por los Boletines Oficiales de las Provincias de Granada, Madrid, Barcelona y Sevilla, pueden pasar los obligacionistas y acreedores por las oficinas de la Sociedad, Caballero de Gracia número 20, Madrid, de once a una y de cinco a siete, y en Granada Carretera de Pinos Puente, de once a una, para la emisión de votos favorables al convenio, y cuyos votos se entenderán emitidos por el estampillado de los títulos de obligaciones o del documento justificativo de los créditos ante el notario o agente colegiado que asistirá al efecto.

Los señores acreedores y obligacionistas de esta localidad, se pueden dirigir por escrito a las oficinas de Madrid, Caballero de Gracia número 20, desde donde les enviaremos un impreso del convenio y los datos precisos para proceder al estampillado de sus obligaciones y créditos.

Los señores obligacionistas recibirán como compensación a los gastos de movilización de sus títulos, la cantidad de pesetas 0,50 por cada uno que se presente al estampillado.

Madrid, Abril de 1941.

Banco Español de Crédito Sucursal de Burgo

Habiendo sufrido extravío el resguardo de imposición a plazo fijo número 975 de este Banco, importante pesetas efectivas 7.000, a nombre de don Miguel Alvarez Ruiz y doña María López Gallo, indistintamente, de Olmos de Atapuerca, expedido por esta Sucursal con fecha 9 de Abril del pasado año de 1940, se anuncia al público, para el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la primera inserción de este anuncio, advirtiéndole que transcurrido dicho plazo sin reclamación se expedirá el correspondiente duplicado, quedando el Banco exento de toda responsabilidad. Burgos 21 de Abril de 1941.—El director, Fernando Ruiz Cobanera.

MÉDICOS

Se halla vacante la titular del partido de Gabanes, del Valle de Tobalina, con trescientos igualados, aproximadamente.

Para tratar, con la Comisión en San Martín de Don.

MÉDICO

Se hallan vacantes las igualas de médico de Monasterio de Rodilla y su partido, que producen 17.000 pesetas anuales pagaderas por trimestres vencidos.

Las instancias se dirigirán al alcalde de dicha villa.

Monasterio de Rodilla, a 21 de Abril de 1941.—El alcalde, Marcial Asenjo.

Lea los ANUNCIOS ECONÓMICOS

TRIUNFARA

Estudiando desde su casa sin abandonar sus ocupaciones uno de nuestros cursos técnicos de:

Electricidad, Cultura general, Química, Matemáticas, Construcción, Agricultura, Automovilismo y Contabilidad

Solicite folleto gratis a:

Instituto Popular Politécnico
Apartado 105 o Santa Ana, 21
SEVILLA

Don ... Localidad ... Calle ...

CONCURSO

¡Desea Vd. ganar rápidamente MIL PESETAS!

¡Facilísimo! ¡Ingeniería! Busque un estribillo anunciador con las palabras "COÑAC BOBADILLA - JEREZ"

Remita su frase-solución, antes del 15 de Mayo a las siguientes señas:

COÑAC BOBADILLA-JEREZ

El Día en la Ciudad

Es el sorteo del cupón pro-ciegos celebrado el día 23, resultó premiado con 25 pesetas, el número 227 y con 2.500 los terminados en 22.

LOS QUE NACEN Y LOS QUE MUEREN. — Defunciones: Anastasio García Nieto, 21 años, San Francisco 2; José Moreno Alcalde, de Burgos, 13 meses, 53 años, Calera 53; Pedro Villar Martín de Lázaro, 63 años, Hospicio de San Martín de la Sal, 51 años, Casa de Caridad; Agapito Aranda Parra, de Hinojosa del Duque, 59 años, esta capital; Rafael Soría Pacheco, de Hellín, 42 años, esta capital.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS. — Barómetro: A las siete de la mañana, 683,0; a las dos de la tarde, 682,8; a las siete de la tarde, 681,9. Termómetro: Máxima a la sombra, 18,2; mínima a la sombra, 11,4. Pluviómetro: Lluvia en milímetros, 4,6.

CRÓNICA JUDICIAL. — Señalamientos para hoy: Audiencia Provincial. — Juicio oral procedente del Juzgado de Instrucción de Aranda de Duero, seguido contra Sebastián Pérez Arauzo sobre escándalo público.

SENTENCIA. — En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta capital, seguido con cargo de Modesto de la Viuda Andrés y Cándido Estera Santos, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, condenándolos como autores de un delito de hurto a las penas de doscientas cincuenta pesetas de multa y al pago de las costas por iguales partes.

SANATORIO
DE
N.ª Sra. de la Blanca
Cirugía y especialidades.
Pisonas, 33. - Teléfono 2323

A los Establecimientos y Expendedores de Aguas Carbónicas y sus derivados

Debido a las circunstancias actuales de no poder abastecerse las fábricas del material de envase necesario, se ruega a los dueños de establecimientos expendedores de estos productos, el mayor celo posible en el cuidado de las botellas y sifones, ya que al tener que ser abonado el importe de los mismos, a partir del 1 de Mayo próximo de lo que tengan en depósito, la retención y uso distinto al que se destinan, perjudica los intereses de ambos y la fácil paralización de las fábricas al escasear los envases, siendo una medida general y obligatoria tanto en las fábricas de cerveza como en las de gaseosas, para lo cual, cada fabricante entregará al expendedor de estos productos un justificante de cobranza del depósito, al objeto de poder perseguir el tráfico ilegal de venta y compra de envases de esta industria.

Se vende

Maquinaria panadería; Amasadora nueva capacidad doscientos kilos, cilindro dos poleas, Motor eléctrico A. E. G. 3 HP. Transmisión con correas, 32 tableros, mesa nogal grande, una sola hoja. También vendo herraje nuevo, completo sin demorar para hacer horno escopeta, puerta reforzada con cincero, tiro, ladrillos, cuervas refractarias, emparrillado y puerta horno de contrapeso. Informará, Cesáreo Molinero, Huerto del Rey 12. Teléfono 1350.

Servicio Nacional del Trigo

Unicos molinos de la provincia, que quedarán abiertos para la molturación de trigo a partir del día primero del próximo mes de Mayo

Villasilos, Santa María del Campo, Isar, Villavieja, Cabanes de Esgueva, Pinilla Trasmonte, Gumiel de Izán, San Juan del Monte, Fuentespedra, Quintanaraya, Covarrubias, Barbadillo del Pez, Revilla del Campo, Quintanapalla, Belorado, Villafraña Montes de Oca, Pradolenguero, Grijalba, Sotresgudo, Valle de Valdelacio, Tablada del Rudron, Quintanilla Escalada, Huérmeces, Castilla la Vieja, Notoescueva, Pesquera de Ebro, Tobes y Bahedo, Torme, Fuentebahedo, Pozo de la Sal, Heramosilla, Quintana Martín-Gaiter, Friales, Solduengo, Oña, San Martín de Don, Quintoces de Yuso, Castro-Obargo, Cizales y Nofuentes.

Notas de la Alcaldía

Se recuerda a los interesados en la percepción del legado de don Florentino Izquierdo, para la vieja más vieja y el viejo más viejo y más, pobres de Burgos y sus barrios, que el plazo para la presentación de instancias solicitándolo, expira el próximo lunes 26 de los corrientes, a las doce horas, advirtiéndose que indicadas instancias deberán presentarse con el informe de la parroquia acerca de la edad y naturaleza de los solicitantes.

Jefatura Agronómica de Burgos

Los precios a que se ha de vender el nitrato de sosa de Chile llegado al puerto de Tarragona y ordenados por la Superintendencia, son los siguientes: Miranda de Ebro, 74 pesetas los 100 kilos; Briviesca, 74,20; Burgos, 74,50; Villaquirán de los Infantes, 74,60; Aranda de Duero, 74,20; Rou de Duero, 74,45.

CONCHA SALON DE SEÑORAS

Plaza Mayor, 59, primero

JUSTO DEL RIO PINTOR

Teléfono 1979

Enfermedades de la Próstata "Prostatitis"

Caración radical sin dolor ni operación. Colitis, Reumatismo, Almorranas, Varices. Médico: ANGEL DE GARZABAL Florida, 17-Vitoria-Teléf. 1417. Electroterapia - Fisioterapia - Rayos X

FABRICANTES

Un mercado serio y solvente puede ser la prosperidad de su industria. COMERCIAL BURGALESA (Conde Lozano, 9), les asegura una gestión eficaz. Remita muestras y precios.

ORUJO SUPERIOR

Cochas y aguardientes de todas clases. Vermouth rancio y moscatel. ANTONIO CARCEDO MARISCAL Alhóndiga, 20. - San Juan, 54. - BURGOS

COMPRO

capitalizando al tres por ciento pequeña finca rústica, hasta doscientas mil pesetas, arbolado, preferible dehesa o labor y pastos. Agua potable, luz eléctrica o fácil instalación, indispensable tenga casa señores en buenas condiciones y facilidad comunicaciones. Pago contado. Dirigirse con mayor número detalles, señor Acero, calle Yparraguirre, letra E, San Sebastián. Trato directo con comprador.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Burgos

De interés para los comerciantes que exportan víveres a Santander, con motivo del pasado siniestro, siguiendo instrucciones de esta Delegación de Abastecimientos

Todos aquellos que se consideren incluidos en el epígrafe anterior, deben presentar en estas oficinas la mayor brevedad posible factura duplicada, por el importe de los artículos servidos, dejando de hacerlos aquellos que hubieran hecho antes de este requerimiento.

V. Ojeda Carredo

APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION. Análisis clínicos: Rayos X, Metabolimetría. Consulta de diez a dos y de tres a cinco. Vitoria, 19, 1.ª derecha

BIBLIOGRAFIA

Ultimas publicaciones

Hurtado. Suspensión de pagos y concurso de acreedores, 20 pesetas. — Garrigues: "Derecho Mercantil" (3 tomos), 100 pesetas. — Edición oficial Ley de 16 de Diciembre de 1940 de Reforma Tributaria, 2 pesetas. — Edición oficial Ley Sindical de 6 de Diciembre de 1940, 0,50 pesetas. — Castán: "Derecho civil" adaptado al nuevo programa de Notarías (se está publicando por entregas); precio por suscripción 100 pesetas. — Castán: "Derecho Civil" adaptado al nuevo programa de Registros (se está publicando por entregas); precio de suscripción 90 pesetas. — Campuzano: "Legislación Hipotecaria" (segunda edición, revisada, ampliada y adaptada al nuevo programa de Registros (se está publicando por entregas); precio por suscripción, 50 pesetas. — Fábregas del Pilar: "Derecho Administrativo" adaptado al programa de Notarías, 16 pesetas. Velasco: "Derechos Reales", adaptado a Notarías, 10 pesetas. — Compendio seleccionado de materias para el examen de Estado" (tercera edición) 60 pesetas. — Dichas obras y todos los libros que usted necesite los encontrará en el "Instituto Editorial Reus". Preciados 23 y 6 Madrid. Facilitamos toda clase de libros al contado y a plazos.

300 PLAZAS HACIENDA

Preparación rápida MENTOR. Tel 2386

2.000 PLAZAS CORREOS

Publicadose programa. Instancias hasta 1.º Mayo. CONTESTACIONES AJUSTADAS AL ACTUAL PROGRAMA. Hallanse venta en ACADEMIA "MURO", Correo, 4, MADRID

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.
M.D.A. FOLLETO EXPLICATIVO Y DETALLES A
ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD
Plaza del Centenario, 6
SAN SEBASTIAN

C. N. S.

Sindicato de Fabricantes de Espumosos y Bebidas Carbónicas de la capital. — Sección de Empresarios

Con el fin de ultimar los datos referentes a los cupos de materias primas de este Gremio para la temporada próxima, así como los trámites a seguir para el abastecimiento de material envases por mediación del Sindicato del vidrio, se convoca para el día 28, a las cinco de la tarde en la sala de actos, a los empresarios de este Gremio con las declaraciones numéricas de los envases en depósitos de clientes de la capital al objeto mencionado, alcanzando esta notificación a los fabricantes de la provincia, al objeto de la constitución del Sindicato Provincial de Bebidas Carbónicas.

Delegación Local Sindical

Se convoca con esta fecha un concurso oposición para proveer una plaza de mecanógrafo con destino a esta Delegación Local Sindical, en turno de Caballeros Mutilados, pudiéndose presentar las solicitudes hasta el sábado 26, a las ocho de la noche.

Sindicato Nacional de Hostelería

Delegación Provincial de Burgos. El reparto de PATATAS, correspondiente a esta semana, se verificará los días 24 y 25 de 26.

Sindicato de Alimentación. — Sección productores

Por la presente se convoca a todos los carneiros (obreros) para el próximo sábado día 26, a las siete de la tarde, para informarse de un asunto de suma importancia.

CLINICA VARA LOPEZ
CIRUGIA GENERAL
Sanz Pastor, esq. Plaza Alonso Martínez, Teléfonos 2326 y 2210. — BURGOS
Consulta de 12 a 3

BARACHOL
Ideal contra la sarna. Sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada solo en las manos. Evita enormes molestias y gastos. Muy superior a toda imitación.

HERNIADOS!
ATENCIÓN El conocido ortopédico Sr. TORRENT estará en Burgos a fin de atender a los herniados clientes suyos que hallaron con sus famosos aparatos la salud y el bienestar que apetecían, así como también a los herniados todos en general que quieran terminar en el acto con sus peligros, molestias y sufrimientos, deben visitar a dicho especialista para convencerse de que sus últimas creaciones, cada día superadas, es lo más perfecto y preciso que existe y se conoce para combatir con éxito seguro y rápido y sin la más pequeña molestia, toda clase de hernias por graves y voluminosas que sean, con la inmensa ventaja de no llevar trabas, tirantes, pesos ni bulto de ninguna clase y adaptados como un guante. En bien de vuestra salud no dejéis de visitar al especialista TORRENT, que estará en BURGOS y en el HOTEL LA VASCONGADA únicamente el próximo domingo día 27 de Abril. NOTAS: EN HARO el día 26 en el HOTEL ARAGON y en VALLADOLID el día 28 en el HOTEL IMPERIAL.
Despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent. Tel. 24507

Vida religiosa

SANTOS DE HOY

Fidel, Leoncio, Alejandro Eusebio, Sabas.

CULTOS

SAN GIL. — Solemne novena en honor del Santísimo Cristo de Burgos. Dará principio mañana viernes. Por la mañana, a las ocho, misa rezada con acompañamiento de órgano en el altar de la milagrosa imagen. Por la tarde, a las siete y media, rosario y novena, terminándose con adoración de las santas gotas milagrosas y cánticos sagrados por los coros parroquiales. JUEVES EUCARISTICOS. — Comuniones según costumbre. Hora Santa en Venerables a las 6 de la tarde. Media hora antes se reunirá el Consejo y Celdadores.

Doctor Sandallo González Calvo

De la Lucha Oficial Antiverérea. Pensionado en la Clínica Dermatológica de Estrasburgo. Enfermedades de la Piel y Laboratorio Clínico. Consulta de once a dos y de cuatro a seis. Colmenares, 10. — Valladolid

Luis de la Cuesta

RAYOS X-PULMON y CORAZON. Consulta diaria. Generalísimo Franco, 7.ª. Teléfono 1735

CLINICA DENTAL

Eusebio Moranchel y su sobrino Eusebio Miguel. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7. Espolón, 2 y 4

Licores Anisados

Aguardientes de Orujo. COÑACS - VINOS RANCIOS. Vermouths - Moscatel, etc. Precios convenientes. V. del Barrio BURGOS

AUTOMOVILES Y ACCESORIOS ANUNCIOS ECONOMICOS

Hasta 15 palabras, 1,50 pesetas. Cada palabra más, 10 céntimos.

COCHE "Degecot", 7 C. V. dos plazas, toda prueba, parte corriente, vende. Informes: Teléfono 1716.

VENDO camioneta Citroën, C.A. 1500 kg. cupo todo en regla. Razón. Teléfono 1821 Aranzazu.

COLOCACIONES

SE DESEA sirvienta para señora solo de 30 años o más. Tardajos, Alejandro García.

SE DESEAN dos oficiales carreteros. Vitoria, 64, taller de carros.

MUJER para servir con informes. Razón, Vitoria 2, primero izquierda.

SE NECESITAN chicas que sepan coser de modista. Carmen Vallejo, Puebla 23, primero, izquierda.

SE NECESITA una dependienta para mostrador, de 18 a 20 años. Dirigirse a Filiberto Aranda, Briviesca.

DESEO Interina desde las 7 de mañana. Paseo Vadillos 52 segundo izquierda.

SE NECESITA chica para casa de comidas. Informes, en Pescadería Carmen, calle Paloma.

CARPINTERO de taller bien impuesto, listos y decoradores se necesitan. Taller de escultura, Puebla, 37.

El artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1939 determina que las empresas y patronos están obligados a colocar en la Oficina de colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta sección antes de insertar el anuncio, acudieron a dicha oficina donde no existían inscripciones disponibles del oficio que necesitan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente en la oficina de Colocación conforme previene el Decreto de 14 de Mayo de 1939, el que asimismo determina que el incumplimiento de las obligaciones se sanciona con multas de 50 a 500 pías. número. San Juan 56, cuarto.

COMPRA Y VENTAS

SUBASTA 27 de Abril, buena casa con huerta, propia para industria en Villafraña Montes de Oca. Tipo y condiciones en dicho Ayuntamiento.

DOS TRAJES primera comunión niño. Se venden en calle de Madrid, casa del Pozo, segundo derecha. Angelita Güemes.

RADIO americana ocasión, vendida dos ondas, seis lamparas. Calera, 4, segundo, izquierda.

COCHE de niño se vende. Informes, Vadillos 20, principal. De nueve a una.

MOTORES eléctricos en existencia, todas potencias. Instalador: Electrica Bilbaina. Barraudona 4. Teléfono 14574. Bilbao.

CASA planta baja sótano, bien orientada y so cada. Vendo en Gernonal. Informar: Abadía Licores Barrio.

SE VENDE solo, calle de Vitoria. Informes, esta Administración.

VENDO aparato de radio eco Moneda, núm. 23, 1.ª.

VENDO máquina escribir (Underwood) portátil. Auto librico, Plaza Prim 16.

SE VENDE corte de vestido negro de seda natural. Razón Merced 34, primero.

SE VENDE un carro de mano de dos ruedas, de plataforma, usado. Puebla 6, churrería.

SE VENDE máquina de coser "Singer", bobina central en buen uso. Calle del Cid, 24, 4.ª.

2.000 PLAZAS Auxiliares Correos, 500 Auxiliares Hacienda. Program s. textos. Certificado Penal, presentación documentos. Medrano Correos.

ENSEÑANZAS

CLASES de Primera Enseñanza. El 1.º de Mayo próximo darán comienzo clases intensivas de Primera Enseñanza a los maestros nacionales de ambos sexos. Horas de matrícula, de doce a dos, durante los días laborables del mes de Abril. Razón: Moneda, núm. 23, 1.ª.

LECCIONES de taquigrafía y mecanografía, doy. Paseo de Vado, 32, 2.ª izquierda.

LENGUAS. Bahillero. Contabilidad. Oposiciones. Toda clase lecciones. A domicilio y en Barrio Güemes, 21, 2.ª.

300 PLAZAS Hacienda, 4.000 pesetas, ambos sexos. Sin título 16-40 años. Preparación, informes, Mentor.

GANADOS Y APEROS

ENGORDE Castellano Liras, para desarrollo de toda clase de ganado. Las gallinas ponen más huevos.

VENDO gallinas de raza "Leghorn" poniendo. Informar: Santander 2, comercio.

CARRO de buyes en buen estado, vendo. Pisonas 20.

SE VENDE un carro de dos ruedas. Informes: Crucero de San Juan, Bar. Iada Empeñador número, 1.

SE VENDE una vaca con choto, de cuatro días, dando de 45 Ruls. Empeñador 27 triplicado primero. Izquierda.

SE VENDEN dos ganados, HUESPEDES mulla y macho, de 7 a 8 años de edad a toda prueba: Catrinas, 22, H. García.

SE VENDE una señora o señorita, poca familia, hay buen Razón, esta Administración.

ALQUILO habitación derecho a cocina o solo dormir. Informes esta Administración.

VENDO cinco vacas lecheras carretera Madrid, casa del alcho a cocina o solo dormir. Informes: San Pablo, El formos, esta Administración: Sofano.

SE ALQUI LA cama, hermo a habitación. Huerto del R y 20 tercero izquierda.

HABITACION alquilo, derecho a cocina, para señora o señorita. Informes: esta Administración.

MUEBLES

VENDO cama nogal Martínez, cuatro partes, con ternera de cuatro días, dos buyes de rranos de tres a cinco años. Santo Domingo de Silos, Rodrigo Crues.

SE VENDEN dos dormitorios de matrimonio, uno muy bueno, comedor y varios muebles. Razón: de doce a una y de cuatro a cinco y media. Villa María Luisa, La Castellana.

VENDO plano vertical, caoba, teclado marfil, sillería Isabelina; máquinas zapatero; otra familiar. Santocildes, 4, 1.ª, derecha.

VENDO comedor nogal y otros muebles. Informes en esta Administración.

TRASPASOS

TRASPASO bar, sitio céntrico, buena clientela, barato. Razón: Agencia Santa María, Avellanos, 1 duplicado, primero.

SE TRASPASA taberna, buena clientela, por no poder atender su dueño en Fernán González 37.

VARIOS

PERMANENTES "Solriza" gananzadas, 10 pesetas, Santa Agueda, 36, cuarto, centro.

CAJAZADO. Se coloca piso de goma sobre suela de cuero en calzado nuevo y usado. Recaudados: Cagigas, San Juan, 2.

TRANSPORTES: Se reciben avisos. Lulu Calvo 20, segundo. Teléfono 1395.

La retaguardia inglesa alcanzada por los alemanes en el desfiladero de las Termópilas

La acción militar del Eje

Sesenta y dos mil toneladas de mercantes hundidos y noventa y cinco aviones destruidos

NUEVO ATAQUE A PLYMOUTH

Berlín. — Los movimientos de tropas italianas en Grecia se desarrollan según lo previsto. Nuestras unidades que avanzaban hacia el Sur, desde Lamia, han alcanzado a la retaguardia inglesa en el histórico desfiladero de las Termópilas.

Nuestros aviones aniquilaron ayer en aguas griegas a siete navíos mercantes enemigos que desplazaban un total de 37.000 toneladas, causando graves daños a otros 12 grandes barcos que fueron alcanzados por las bombas. Una bomba del mayor calibre, hizo explosión sobre un gran buque de guerra, en la bahía de Suda.

En la mayor parte de los casos, los buques atacados eran dedicados al transporte de tropas y conducían a bordo contingentes británicos que huían del territorio griego.

Nuestros bombarderos y cazas destruyeron, en ataques dirigidos contra las bases aéreas enemigas, establecidas sobre territorio de Grecia, 24 aviones que se encontraban en el suelo, y redujeron al silencio varios cañones de la D. C. A.

Nuestros aviones Stukas causaron graves daños, durante la noche última, en los astilleros navales y depósitos de petróleo del puerto de La Valetta, en la isla de Malta. Un destructor británico fue gravemente alcanzado. En el puerto se declararon violentos incendios. Durante los combates aéreos habidos sobre dicha isla, el enemigo perdió un caza modelo Hurricane.

Los aviones de bombardeo en picado atacaron un convoy en aguas inglesas, al Sur de Aldeborough, y hundieron un mercante de 3.000 toneladas y originaron graves desperfectos a otro. Durante la noche pasada fueron aniquilados tres mercantes que desplazaban un total de 11.000 toneladas, y averiados otros tres grandes navíos.

Grecia rompe sus relaciones con Bulgaria

Sofía. — La Agencia oficial búlgara comunica que el ministro de Grecia en Sofía ha entregado hoy una nota al ministro de Negocios Extranjeros de Bulgaria, en la que hace saber que el Gobierno de Grecia rompe sus relaciones con Bulgaria. —Efe.

Potentes escuadrillas de bombardeo atacaron nuevamente con bombas incendiarias y explosivas el gran puerto militar de Plymouth, en la noche del 23 de Abril. La operación se concentró sobre los astilleros navales, empresas de servicios públicos y depósitos de víveres de la marina. Se produjeron vastos incendios. Otros bombarderos atacaron eficazmente el puerto militar de Portsmouth, así como las instalaciones portuarias de la costa Suroeste de Inglaterra y del litoral del Este de Escocia.

En el curso de tentativas de incursión, realizadas por el enemigo, sobre el territorio ocupado, las baterías antiaéreas derribaron un avión británico. Sobre el territorio del Reich no hubo ninguna lucha. El enemigo ha perdido un total de 95 aviones, desde el 19 al 22 de Abril.

La aviación alemana perdió 14 aparatos en el mismo periodo.

Las escuadrillas mandadas por el general del aire Loehr han intervenido principalmente en el éxito de las operaciones realizadas en aguas de Grecia, contra la navegación enemiga. —Efe.

El ministro de Relaciones Exteriores de Argentina, en España

Ayer tarde conferenció con el Sr. Serrano Suñer

Madrid. — A las cinco y cuarto de la tarde llegó al Ministerio de Asuntos Exteriores el ministro argentino de Relaciones Exteriores y Culto. Iba acompañado por el embajador, Dr. Escobar.

A la puerta del edificio les aguardaba el primer introductor de embajadores, señor barón de las Torres.

El ministro de Relaciones Exteriores argentino, pasó directamente al despacho del señor Serrano Suñer, que lo recibió acto seguido. El embajador hizo la presentación. Ya en el despacho se hallaban el subsecretario del departamento y los altos jefes del mismo. Después de los saludos, los ministros de Relaciones exteriores de la Argentina y España celebraron una entrevista que duró exactamente una hora.

El señor Serrano Suñer acompañó al doctor Ruiz Guinazu hasta la escalera. Las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, rindieron los honores al doctor Ruiz Guinazu. —Cifra.

La juventud americana contraria a la guerra

Aumentan las posibilidades de que los Estados Unidos se abstengan de mezclarse en el conflicto europeo

INGLATERRA HA CEDIDO A ESTADOS UNIDOS LA BASE DE TRINIDAD

Puerto España (Trinidad). — Ha sido firmado el acuerdo de cesión de la base de Trinidad a los Estados Unidos entre los representantes de la potencia cedente, Inglaterra y la adquirente.

El documento fue firmado por el gobernador de Trinidad en nombre de S. M. británica, y por el cónsul norteamericano en Puerto España, Hall, en nombre de los Estados Unidos.

La cesión de la base de Trinidad va incluida en el tratado de alquiler por 99 años de las posesiones inglesas del Atlántico a los Estados Unidos a cambio de contratopederos para la Gran Bretaña. —Efe.

UN PLEBISCITO

Nueva York. — Han respondido afirmativamente un 41 por ciento, negativamente un 50 por ciento y dudosos el resto de los individuos a quienes el Instituto Gallup hizo la pregunta de si debían proteger con la escuadra norteamericana los transportes de material de guerra a Inglaterra.

A la pregunta de si estimaban que Inglaterra sería vencida sin no escoltaba los convoyes de envíos norteamericanos y si en tal caso aceptaría la decisión de proteger los referidos envíos, un 71 por ciento ha respondido afirmativamente, un 21 por ciento en contra y el resto no se ha pronunciado de una manera clara. Todos los que votaron en contra de esta última proposición lo justificaban por que ello supondría, a su entender, la entrada de los Estados Unidos en la guerra. —Efe.

LA JUVENTUD NORTEAMERICANA CONTRA LA GUERRA

Nueva York. — El Congreso de la juventud norteamericana ha organizado hoy, en 350 Universidades, reuniones para protestar contra la entrada en la guerra de los Estados Unidos. Unos 500.000 estudiantes participaron en tales actos, en favor de la neutralidad norteamericana.

El senador republicano Nye hizo uso de la palabra ante los estudiantes de la Universidad de Yale, y declaró que los acontecimientos de las últimas semanas han despertado a la opinión pública, por lo cual han aumentado las posibilidades de que Estados Unidos se abstengan de mezclarse en el conflicto europeo. —Efe.

LOS ITALIANOS HABIAN ROTO LA RESISTENCIA ENEMIGA

Roma. — "Nuestro Ejército prosiguió su victorioso avance por territorio enemigo hasta el momento de la capitulación de las fuerzas griegas del Epiro y de Macedonia. Las columnas italianas habían roto la encarnizada resistencia del adversario y habían conseguido apoderarse de grandes cantidades de armas y material móvil.

Poderosas formaciones aéreas atacaron la navegación enemiga en el canal de Santa Maura, donde hundieron un mercante de 2.000 toneladas y dos grandes veleros, averiando además a un submarino y otras unidades navales.

En el Mediterráneo oriental un avión lanzatorpedos ha hundido a un transporte de 8.000 toneladas que navegaba en un convoy fuertemente protegido.

La noche del día 22 dos aviones del cuerpo aéreo alemán atacaron repetidas veces las instalaciones de la base de hidroaviones de Malta.

En Africa del Norte el enemigo renovó sus intentos de salida en el sector de Tobruk, pero fue rechazado, destruyéndose varios tanques ingleses y dejando en el terreno armas y material. El enemigo repitió sus ataques aéreos a varias localidades de Cirenaica.

En Africa oriental nuestras tropas han rechazado un nuevo ataque enemigo en el sector de Dessie. —Efe.

Ha muerto el general Martín Moreno

Cádiz. — A las cuatro y veinticinco de la tarde ha fallecido el general Martín Moreno.

Le rodeaban al expirar, su esposa, sus hijos el ayudante personal comandante Serrail, los ayudantes del gobernador militar de Cádiz y los médicos que le asistían.

La noticia fue comunicada inmediatamente a Su Excelencia el Jefe del Estado, que con frecuencia se interesaba por su estado de salud. —Cifra.

Cádiz. — Para cumplir la voluntad del general Martín Moreno de ser enterrado en Madrid, la Capitanía general de esta región ha enviado un automóvil ambulancia para el traslado del cadáver.

El general expiró a las 4,25 de la tarde, y desde que entró en periodo agónico sólo muy escasos minutos tuvo lucidez.

El general Martín Moreno, era abogado, y ejerció su profesión durante algunos años, siendo teniente coronel del Estado Mayor en Madrid. Al iniciarse el glorioso Movimiento, desempeñaba la jefatura de Estado Mayor del Ejército de Marruecos. —Cifra.

Cádiz. — Cerca de las nueve de la noche, llegó en automóvil procedente de Sevilla, el capitán general de la segunda región, don Fidel Dávila, que comunicó a los familiares del general Martín Moreno, el pésame en nombre del Caudillo. Se han recibido telegramas muy expresivos de condolencia de todos los miembros del Gobierno, y otros del agregado militar de la embajada de Gran Bretaña, y del agregado naval de la embajada del Japón. Hay un telegrama de la jefatura del Estado Mayor central, dirigido a la viuda en el que se dice: "Jefes y oficiales del Alto Estado Mayor comparten de todo corazón su justo duelo". Han empezado a llegar coronas. —Cifra.

Cádiz. — A las diez de la noche ha llegado, procedente de Algeciras y de varios pueblos del campo de Gibraltar, una nutrida comisión integrada por personalidades militares y civiles, de la que forma parte una representación del Ayuntamiento de Algeciras, con objeto de acompañar a los restos del general Martín Moreno hasta Madrid.

De última hora

Las tropas inglesas - dice la D. N. B. - huyen precipitadamente hacia el mar

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy:

Jefatura del Estado. — Ley por la que se reorganizan las Delegaciones de Trabajo, que se organizan con jurisdicción regional, con arreglo a la siguiente delimitación provincial: Madrid: Avila, Guadalajara y Cuenca. Barcelona: Tarragona, Lérida y Gerona. Valencia: Alicante y Castellón. Sevilla: Cádiz, Córdoba y Huelva. Bilbao: Santander y San Sebastián. Zaragoza: Huesca y Teruel. Oviedo: León. Coruña: Lugo, Orense y Pontevedra. Málaga: Almería, Granada y Jaén. Valladolid: Palencia, Salamanca y Zamora. Pamplona: Logroño. Toledo: Ciudad Real. Badajoz: Cáceres. Burgos: Segovia y Soria. Murcia: Albacete. Baleares. Canarias. Plazas de soberanía en Marruecos.

Gobernación. — Orden por el que se dictan normas para legal adquisición de estupefacientes por Hospitales, Sanatorios y análogos.

Trabajo. — Decreto nombrando director general del Instituto na-

cional de la vivienda, a don Federico Mayo Gayarre, director del mismo. —Cifra.

LOS INGLESES EMBARCAN EN PUERTOS POCO IMPORTANTES Y PEQUEÑOS BARCOS

Berlín. — Después de la capitulación de las principales ejércitos griegos —informa D. N. B.— las tropas inglesas huyen precipitadamente hacia el mar.

El reconocimiento aéreo alemán comprueba que después de los ataques de los bombarderos alemanes contra los grandes puertos y los transportes británicos, los ingleses optan por embarcarse en puertos menos importantes y en pequeños barcos. —Efe.

LA FERIA CONCLUYE CON LLUVIA

Sevilla. — La feria ha tenido un final lluvioso. A las diez de la noche empezó a llover con mucha violencia. El recinto de la feria, abarrotado entonces de público, empezó a quedarse bastante claro. La gente corría a refugiarse en las casetas. En éstas se concentró, puede decirse, la animación en forma realmente extraordinaria.

Se ha fugado de los Estados Unidos un avión alemán

Un contratopederero persigue al fugitivo

Nueva York. — El piloto de caza alemán von Werra ha huido de los Estados Unidos con dirección al Perú, según ha informado el abogado del Estado, Jackson, que añadió que el hecho constituye un abuso flagrante de la hospitalidad de neutral que los Estados Unidos había concedido al referido piloto alemán. El teniente von Werra había prestado una fianza de 10.000 dólares a raíz de su llegada a los Estados Unidos después de su fuga de un campo de internamiento del Canadá.

Jackson concluyó manifestando que había dado orden de que otros casos semejantes fueran tratados con mayor rigor. —Efe.

Herons Bay (Ontario). — Se ha enviado un contratopederero para detener al barco en que huye von Werra, piloto alemán fugado primero del Canadá y luego de los Estados Unidos, según ha manifestado el director de los campamentos de prisioneros del Canadá, coronel Stehem, el cual añadió que la posibilidad de casos análogos había sido prevista en las negociaciones entre Canadá, Estados Unidos e Inglaterra. —Efe.

Los aviones alemanes no descansan

Atenas. — Comunicado del Ministerio de Seguridad Pública:

"Los aviones alemanes han bombardeado en olas sucesivas el Pireo, Megara, Eleusis y El Atica, donde se produjeron algunos daños materiales. Una bomba hizo explosión en una calle habitada por refugiados de diversas regiones, pero no hubo que lamentar bajas.

El buque "Polikos" fue bombardeado en un puerto del golfo de Corinto, en cuya región cayeron bombas que no ocasionaron víctimas ni destrozos.

Los aviones italianos bombardearon las regiones rurales de Cefalonia y Corfú, donde ametrallaron también varias localidades.

Hubo un muerto y destrozos insignificantes.

También fue bombardeada Creta, sin consecuencias lamentables y Atalanti, donde los destrozos fueron mínimos.

Los aparatos alemanes bombardearon diversos lugares del golfo de Salónica y las embarcaciones, donde ocasionaron daños considerables y abundantes bajas. —Efe.

La reorganización del ejército árabe

Roma. — Informaciones recibidas por la Agencia Stefani dicen que una misión militar del Irak ha salido para Arabia, invitada por el Rey Ib Saud, con el fin de colaborar en la reorganización del ejército árabe. —Efe.

Acto de adhesión y homenaje a la jefatura del Gobierno portugués

Lisboa. — Una gran manifestación popular, en la que intervendrán las clases obreras de todo el país: Sindicatos nacionales, gremios, federaciones etc., se celebrará el próximo lunes día 28, como acto de adhesión y homenaje a la labor patriótica que viene desarrollando el jefe del Gobierno, doctor Oliveira Salazar.

A la gigantesca manifestación asistirán representaciones de toda la nación, para recibir y alojar a las cuales se están ya realizando los oportunos preparativos en Lisboa.

En los círculos políticos se cree que, con este motivo, el jefe del Gobierno pronunciará un discurso en el que explicará la significación del acto. —Efe.

Traslado de restos

Madrid. — Esta mañana se ha efectuado el traslado de los restos de Fernando Primo de Rivera, José Cubero, Rafael Aznar y Constantino Palacio, desde el término de Majadahonda, donde fueron asesinados por los rojos en la noche del 28 de Septiembre de 1938 con pretexto de llevarlos al penal de Ocaña, después de su indulto por el frustrado intento de asaltar la emisora de "Unión Radio", hasta el cementerio de mártires de Paracuellos de Jarama.

Asistieron al acto numerosas personalidades y diversas representaciones con los familiares de los caídos.

A las once de la mañana llegó la carroza fúnebre con los restos de los cuatro caídos depositados en un solo feretro. Desde Majadahonda llegaron acompañados el ministro, presidente de la Junta Política, señor Serrano Suñer, el catedrático don Severino Aznar, padre de Rafael y su hermano "palma de plata", Agustín.

El ministro presidente de la Junta Política pasó revista a la centuria de honor e inmediatamente se procedió, a hombros de camaradas de la vieja guardia, al traslado de los restos hasta la fosa definitiva. —Cifra.

Rodolfo Hess no ha sido lido para España

Berlín. — El Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich ha desmentido rotundamente los rumores recogidos por ciertos periódicos extranjeros, según los cuales el adjunto del Führer, Rodolfo Hess, había salido para España.

Agrega que esta afirmación es completamente falsa y constituye una maniobra anglosajona para desviar la atención general de los actuales acontecimientos en el Mediterráneo oriental. —Efe.